



Presseinformation 02/2023

Karlsruhe, den 3. März 2023

TechnologieRegion Karlsruhe GmbH
Emmy-Noether-Str. 11
76131 Karlsruhe
Telefon: +49 721 40244 712
Telefax: +49 721 40244 718
info@technologieregion-karlsruhe.de
www.technologieregion-karlsruhe.de

Dreitägiges Training zum autonomen Fahren im UITP Regional Training Centre Karlsruhe

Internationale Fachkräfte informieren sich zur Mobilität der Zukunft

Fachkräfte aus dem Bereich des öffentlichen Personenverkehrs und der Zulieferindustrie haben vom 28. Februar bis 2. März 2023 an einem UITP-Training in Karlsruhe teilgenommen. Auf dem Programm des UITP Regional Training Centre Karlsruhe standen die zukünftigen Trends des autonomen Fahrens. Zwölf internationale Teilnehmende, u. a. aus Israel, Norwegen und den Niederlanden bekamen abwechslungsreiche Vorträge, Workshops und Best-Practice-Beispiele präsentiert.

Ein Team erfahrener Speaker*innen gab in den Räumlichkeiten des FZI – Forschungszentrum Informatik sein umfangreiches Know-how zum Thema weiter: Expert*innen von FZI – Forschungszentrum Informatik und KVV stellten ihre Erfahrungen aus dem Testfeld Autonomes Fahren Baden-Württemberg vor. Neben den Learnings aus dem Karlsruhe Mobility Lab ging es auch um nationale und internationale Erkenntnisse von INIT SE und KIT.

Dabei wurde deutlich, dass autonom fahrende Fahrzeuge besonders in ländlichen Gebieten von großer Bedeutung sind, wo sie die Mobilität geradezu revolutionieren können. Und auch in Städten wird ihnen das Potenzial zugeschrieben, die Verkehrsbelastung zu verringern und den CO₂-Ausstoß zu reduzieren. Autonom fahrende Fahrzeuge als Ergänzung zum klassischen ÖPNV sind ein Baustein um die Mobilitätswende voran zu bringen, da sie das Mobilitätsangebot für Passagiere erreichbarer, sicherer und effizienter machen.

Die Koordinatorin des Trainings, Dr. Henriette Cornet von UITP, dem internationalen Verband für öffentliches Verkehrswesen, betonte zum Abschluss des Trainings, wie wichtig die Schaffung einer intelligenteren, nachhaltigeren und effizienteren Mobilität ist: „Die Herausforderung des autonomen Fahrens für den öffentlichen Verkehrssektor liegt darin, diese Technologie zum Vorteil der Fahrgäste in bestehende Dienstleistungen zu integrieren. Mit diesen Themen beschäftigen wir uns in verschiedenen Projekten und Aktivitäten in UITP und die Erfahrungen wollen wir den Teilnehmer des Trainings mitgeben.“

Weitere Informationen zur Mobilität in der TechnologieRegion Karlsruhe erhalten Sie unter: <https://trk.de/mobilitaet>



Pressekontakt

TechnologieRegion Karlsruhe GmbH
Emmy-Noether-Straße 11
76131 Karlsruhe
Tel. +49 721 40244-712
presse@technologieregion-karlsruhe.de

Über das UITP Regional Training Centre Karlsruhe

Das UITP Regional Training Centre Karlsruhe bietet Trainingsmaßnahmen für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des öffentlichen Verkehrswesens an. Als Schnittstelle zwischen dem Internationalen Verband für öffentliches Verkehrswesen (UITP) und der TechnologieRegion Karlsruhe GmbH (TRK) wurde neben einer „UITP-Karlsruhe Mobility Innovation Partnership“ auch ein regionales Trainingszentrum eingerichtet.

Das UITP Regional Training Centre Karlsruhe wurde in Folge der „UITP-Karlsruhe Mobility Innovation Partnership“ zwischen dem Weltverband für öffentliches Verkehrswesen (UITP) und der TechnologieRegion Karlsruhe GmbH gegründet. Gründungspartner sind neben der TechnologieRegion Karlsruhe GmbH: INIT SE, PTV GROUP, Karlsruher Verkehrsverbund (KVV) mit Albtal-Verkehrs-Gesellschaft mbH (AVG) und Verkehrsbetriebe Karlsruhe (VBK), Messe Karlsruhe, Karlsruher Institut für Technologie (KIT) mit dem Leistungszentrum Profilregion Mobilitätssysteme Karlsruhe, Hochschule Karlsruhe – Technik und Wirtschaft (HKA), FZI Forschungszentrum Informatik, Industrie- und Handelskammer Karlsruhe.

Über die TechnologieRegion Karlsruhe GmbH

Die TechnologieRegion Karlsruhe GmbH ist eine regionale, bundeslandübergreifende und transnationale Standortvermarkterin fokussiert auf Wirtschaft, Innovation und Wissenschaft.

Gemeinsam denken, testen und machen – zu diesem Zweck haben sich 32 Gesellschafter*innen aus Wirtschaft, Wissenschaft und Kommunen in der TechnologieRegion Karlsruhe GmbH zusammengeschlossen. Ihr Ziel: Ein Motor für die Themen Energie, Mobilität und Digitalisierung sein und den Prozess von der Idee bis zur Umsetzung beschleunigen. So sollen modellhaft Lösungen für drängende Zukunftsfragen entwickelt und die Innovation in der Region vorangebracht werden.

Die Gesellschafter*innen sind: die Städte Baden-Baden, Bretten, Bruchsal, Bühl, Ettlingen, Gaggenau, Karlsruhe, Landau, Rastatt, Rheinstetten, Stutensee und Waghäusel; die Landkreise Germersheim, Karlsruhe, Rastatt und Südliche Weinstraße; La Collectivité européenne d'Alsace, der Regionalverband Mittlerer Oberrhein; die Unternehmen 4L Vision GmbH, Badischer Gemeinde-Versicherungs-Verband, Bechtle GmbH & Co. KG IT-Systemhaus Karlsruhe, EnBW Kommunale Beteiligungen GmbH, evohaus GmbH, GRENKE AG, MiRO Mineraloelraffinerie Oberrhein GmbH & Co. KG, Nussbaum Medien Verwaltungs-GmbH, SEW-EURODRIVE GmbH & Co KG und Vulcan Energie Ressourcen GmbH; die Kammern Handwerkskammer Karlsruhe sowie die Industrie- und Handelskammer Karlsruhe; die Wissenschaftseinrichtungen FZI Forschungszentrum Informatik und das Karlsruher Institut für Technologie (KIT).

Der Vorsitzende des Aufsichtsrats ist Oberbürgermeister Dr. Frank Mentrup (Karlsruhe), der Geschäftsführer Jochen Ehlgötz.